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RENTABILIDAD FONDO A 
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CAPITAL 075%  $pormoneda local (observado) Enero 2025 11% 13/05/2025 $39144,01 Marzo 2025 $68.034 — Mayoralza 
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HABITAT 070% — Eo $104242 Marzo 2025 05% 15/03/2025 53914906 Mayo 2025 $68.648 Mayorbaja 
MODELO 056% — Realbrasileño s16520 Abril 2025 0.2% 16/05/2025 $3915158 — Junio 2025 68785 OIH 307% 
  

Tras suspender participación del Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío por crisis pesquera 

Gobierno Regional levanta propuesta 
de agenda local con respaldo gremial 
El gobernador, Sergio 
Giacaman, apuntó a 
que se trata de una 
iniciativa “concreta y 
clara”, aunque no se 
detallaron medidas ni 
financiamiento. 

Por-Diana Aros Aros 
dianaarosiadiarioelsurcl 

IGobierno Regional convo: 
Es ayer arepresentantes de 

¡sectores productivos con el 
fin de generar una agenda con: 
junta que defienda lasáreas estra- 
tégicas y promueva nuevasopor 
tunidades de desarrollo en la Re- 
gión.El gobernador Sergio Giaca- 
man expusoque “Biobío vive una 
crisis tan grave como loque fueel 
terremoto de 2010. Tenemos 260 
mil personas en listas de espera, 
cerca de 100 mil personas con de 
mandas habitacionales y, ade 
más, el desempleo llegando a los 
dos dígitos como no lo veíamos 
hace tiempo”. 
Giacaman apuntó sus críticas 

al Gobierno por llevar a cabo un 
Plan de fortalecimiento en la zo- 
hayasuvez, promover leyesque 
lo único que hacen es generar de- 
sempleo (... la señal de hoy es 
muy concreta y clara. Vamos a 
impulsar desde el Gobiemo Re 
gional una iniciativa para levan- 
tara la Región del Biobío. Y no lo 
vamos a hacersólo el equipo del 
Gore, lo vamos a hacer de la ma: 
no con los distintos sectores pro: 
ductivos,con los distintos actores 
políticos, consejeros regionales, 
alcaldes parlamentarios; porsu 
puesto, también con los trabaja: 
dores de la Región". 

No se informaron plazos res- 
pecto ala construcción de estedo- 
cumento einclusose pedirían re 
cursos al mismo Gobierno cen- 
tral para financiarlo. 

INDUSTRIA EN RIESGO 
Luego de lo ocurrido en la Co 

misión Mixta por la Ley de Frac 
cionamiento, donde se definió ba 
jar la cuota de la merluza al sec 
torindustrial afectando la opera 
ción de la empresa local Pacific- 

  

Durante la reunión se consideró también la participación de parlamentarios y mun 

DEFENSA DEL EMPLEO EN LA REGIÓN DEL BIOBÍO 

El alcalde de Talcahuano, Eduardo Saavedra; el vocero de la Me- 
sa por la Defensa del Empleo, Iván Montes; senadores y diputa- 
dos de la zona; y representantes de trabajadores de la pesca in- 
dustrial del Biobío, viajaron hasta La Moneda para reunirse con el 
ministro del Interior (5), Víctor Ramos, y el subsecretario del In- 
terior (s), Andrés Santander, donde los asistentes dieron a cono- 
cerla realidad del empleo local y plantearon lo negativo del cierre 
dePacificBlu. Asimismo, entregaron unacarta dirgidaal Presiden- 
te Gabriel Boric sobre la situación del sector en Talcahuano. 

Blu, la cual ya anunció su cierre 
por inviabilidad operacional, los 
diversos gremios que formaban 
parte del Foro Estratégicodel Plan 
de Fortalecimiento Industrial del 
Biobío decidieron suspender su 

El sindicato pide mejoras contractuales y salariales 

  

Más de 250 trabajadores 
de Crossville en Tomé 
se mantienen en huelga 

El sindicato de trabajadores 
de la empresa textil Crossville 
FabricChile en Tomé, compues- 
to por más de 250 trabajadores, 
se mantienen en huelga por no 
alcanzar acuerdos en la mejora 
desueldos y contratos con lafir- 
ma. Segúnexplicó el presidente 
del sindicato, José Garrido, la 
huelga partió luego de unacon 
trapropuesta realizada por la 
empresa y que fue rechazada 
porla asamblea de trabajadores. 

“Nos encontramos en un pro- 
ceso de huelga legal y queremos 
tratar de acercar posiciones con 
elempleadory asísea beneficio: 
so para-evempleador como pa- 

Ta la asamblea”, dijo el dirigen- 
te. También, explicó que se reu- 
nieron ayercon la Dirección del 
Trabajo, por lo que esperan ge- 
neran un nuevo encuentro, li 
derado porla entidad, de la cual 
participe la empresa y el sindi 
cato. “Si bien el alcalde está en 
conocimiento de esto, porqueel 
día viernes tuvo una reunión 
con nosotros, está actuando co: 
momediador, y alacomunidad 
pedirle disculpas por si nos to- 
mamos las calles y generamos 
taco, pero tenemos que hacersa- 
ber nuestro malestar y hasta el 
momento ha sido un movi: 
miento pacífico”, sostuvo. 

participación de la instancia en 
apoyo ala pesquera y también pa 
rarespaldarlosempleos que pue 
den perderse, 

Sobre la iniciativa del Gobier- 
no Regional, Álvaro Ananías, pre- 

sidente de la Cámara de la Pro- 
ducción y del Comercio(CPCBio- 
bío),indicó que “nosotros noesta- 
mosaquí para defender a unaem- 
presa O un sector, estamos para 
defender los empleos de la Re- 
gión, estamos disponibles para 
trabajar y la idea es construir un 
plan desde el corazón del Biobío 
y trabajarlo hacia adelante”. Si 
bien el dirigente de la multigre- 
mial declinó a referirse a si la de- 
cisión de los gremios sería defini 
tiva,apuntó a quees “mientras se 
resuelva lo que está ocurriendo 
conla industria pesquera de la Re- 
gión. Nosotros decidimos partici- 
par de un plan para el desarrollo 
industrial de la Región y si la in 
dustria de la Región está cerran- 
do, quiere decir que algo no está 

  

nicipios para el desarrollo de medidas. 
ocurriendo bien y eso es la razón 
de por qué decidimos suspender 
la participación”. 

Sergio Giacamantambiénacla- 
rósu postura en relación al plan 
industrial. “Yo no tengo ningún 
problema enserparte delasin 
tivas que plantea el Gobiemo, pe: 
roesa mesaen particular decía un 
día unacosa yal otro día el mismo 
Gobierno decíaque no. Yo,aligual 
que los gremios, tengo mi partici- 
paciónsuspendida, y más quesus- 
pendida he tomado la decisión de 
Testarme de esa iniciativa, proba- 
blemente puedo mandar repre- 
sentantesde mi equipo, porque yo 
ya no lecreo”, afirmó. 

Respectoa Su propuesta de una 
hueva iniciativa, el gobernador 
regional no descartó pedir ayuda 

  

   

Vamos aimpulsar desde el 

Gobierno Regional una iniciativa 

para levantar a la región del 

Biobío. Y no lo vamos a hacer 
sólo el equipo del Gore, lo vamos 

a hacer de la mano con los 
distintos sectores productivos”. 

Sergio Giacaman 
¿gobernador regjonal 

No estamos aquí para defender 

a ina empresa o un sector, 

estamos para defender los 

empleos de la Región, estamos 

disponibles para trabajar y la 

idea es construir un plan desde 

el corazón del Biobío y trabajarlo 
hacia adelante”. 

Álvar Ananias 
presidente CPC Biobío 

al Gobiemo Central en materia 
de financiamiento. “Nosotros es- 
tamos dispuestos y entendemos 
la dinámica de trabajar con el Go- 
bierno(... En mi rol convoco aes- 
te espacio para que la Región se 
articule y plantee un plan, y ese 
mismo plan vamosairasolicitar 
le, en lo que corresponda, al Go- 
bierno Central, que nos apoye a 
levantar la Región, precisó. 

PLAN INDUSTRIAL 
Con el anuncio de la suspen 

sión de actores relevantes para el 
desarrollo del Plan de Fortaleci 
miento Industrial del Biobío, la 
secretaria ejecutiva de la iniciati 
va, Carolina Parada, confirmó que 
la próxima sesión del Foro Estra 
tégico Regional se realizará el día 
28 de mayoen la planta Aislacor, 
ubicada en Tomé. 

Al ser consultada por la deci 
sión de los gremios de no seguir 
participando de la instancia, Ca 
rolina Parada puntualizó en que 
“hasta ahora no he recibido nin 
guna notificación formal, por lo 
tanto, (la suspensión) yo la en- 
tiendo en el marco de una situa 
ción coyuntural como es la con 
tingencia de la pesca, que espera 
mosse resuelva ala brevedad. Ma 
ñana será un día clave con a dis- 
cusión en la Comisión Mixta, y 
confío en que, superado ese hito, 
podamos seguir trabajando con 
normalidad, tal como lo hemos 
venido haciendo”. 

Sindicatos de la pesca industrial del Biobío entregaron ayer una carta al delegado presidencial 

Ley de Fraccionamiento: piden revisar 
informes de la discusión legislativa 

Este lunes, un total desietesin- 
dicatos de trabajadores de la pes- 
ca industrial del Biobío firmaron 
una carta que fue entregada a la 
Delegación Regional Presiden- 
cial, solicitando al Gobiemo las 
renuncias del ministro de Econo- 
mía, Nicolás Grau, y del subsecre 
tario de Pesca, Julio Salas, además 
de pedirla revisión exhaustiva de 
los informes que fueron entrega 
dos por la Subsecretaría de Pesca 
durantela discusión porla Ley de 
Fraccionamiento. 
Según argumentaron, “después 

de lo sucedido no existe ninguna 
garantía sobre la veracidad de esa 
información y cualquier decisión 
basada en ella, carece de legitimi- 
dad". Loanterior luego delascifras 
desactualizadas entregadas por el 
subsecretario Salassobrela captu: 
ra de la pesquería de la merluza 
por parte del sector industrial, lo 
que, según acusan los sindicatos, 
habría afectado la decisión de la 
Comisión Mixta sobre esta pes- 
quería, queacordó un 52% para.el 
sectorartesanal y uná8%al indus 
trial y un anuncio decierre deope- 
raciones por parte de PacificBlu. 

Juan Carlos González, presiden- 
te del Sindicato de Patrones de Pes- 
caIndustrial del Biobío y miembro 
del personal embarcado industrial 

Se reiteró la renuncia del ministro de Economía y el subsecretario de 
Pesca y apuntaron que la normativa "carece de legitimidad". 

  

E   Tras entregar la carta, sindicatos se manifestaron en Concepción. 

del Biobío, sostuvo que “los gran- 
des perdedores deestaley,siempre 
lo hemos dicho, son los trabajado: 
res del país. Bajo ese concepto, no 
podemos aceptar que siga ala ca 
beza de este proyecto de ley,el mi 
nistro Grau y el subsecretario de 
Pesca, eso es inmoral y carece de 
ética. Si este proceso va a seguir 
adelante, tiene que ser con otras 
autoridadesque tenganla confian- 
za de la ciudadanía y particular. 
mente, de todos aquellosque com: 
ponemos la actividad pesquera a 
nivel nacional”. 

Juana Silva, presidenta dela Fe- 
deración de Sindicatos de Traba: 
jadores de las Plantas de Proceso 
(Fesip) de la Región del Biobío, 
agregó que “esto es ideológico y 
con esto ya no confiamos de to 
das las cifras, necesitamos la re- 
nuncia del ministro de Economía 
y del subsecretario de Pesca”. 

En tanto, hoy se llevará a cabo 
una nuevasesión de la Comisión 
Mixta, instancia en la cual se dis- 
cutirá el proceso de licitación del 
jurel y se espera tener novedades 
sobre la votación del fracciona- 
miento de la merluza.
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